
 
 
 
 
PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENSINO DE HUMANIDADES 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA N. 57-2021-PPGEH  
Aos treze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e um, a reunião do colegiado do 
PPGEH teve início às 9H00, contando com a presença dos professores Dilza Côco, Priscila 
Chisté, Leonardo Bis dos Santos, Letícia Queiroz Carvalho, Daniela Cordovil, Marcelo Durão, 
Sabrine Lino Pinto, Elieser Toretta Zen, Diemerson Saquetto, Aldieris Caprini, Davis Moreira 
Alvim e Robson Malacarne, além da representante discente Jéssica Stein. Os professores 
Antonio Donizetti Sgarbi, Kátia Castor, Mariluza Sartori, Charles Moreto e Larissy Cotonho 
justificaram ausência antecipadamente. Ficou registrada a ausência dos professores 
permanentes Eduardo Cid, Rodrigo Rodrigues, Antonio Carlos Gomes e Fernanda Zanetti. A 
pauta contemplava os seguintes pontos: 1 - contratação de bolsista; 2 - validação de bancas de 
qualificação e defesa; 3 - plano de trabalho para mobilidade docente; 4 - calendário letivo 2022; 
5 - definição de data do Sehum; 6 - matricula de aluno especial/2022-1; 7 - contratação dos 
anais do VI Sehum; 8 – coordenação do PPGEH; 9 – relato de trabalho das comissões 
(acompanhamento de bolsas, planejamento estratégico, internacionalização, acompanhamento 
de egressos); 10 – andamento do processo seletivo; 11 – informes gerais. A coordenadora do 
PPGEH, profa. Dilza Côco, apresentou a pauta e validou entre os presentes, passando a narrar 
o primeiro ponto. Disse que foi contratada uma bolsista que é estudante do curso licenciatura 
em matemática e que já está desenvolvendo tarefas relacionadas à coordenação. Não tendo 
qualquer dúvida ou comentário adicional a coordenadora apresentou as bancas realizadas ou a 
se realizar ainda em dezembro, destacando que os membros atenderam todos os requisitos 
constantes no regimento. A mestranda Fernanda Pagung teve banca com Dr. Aldieris Braz 
Amorim Caprini (Ifes), Dr. Luciano Novaes Vidon (Ufes), Dr. Santinho Ferreira de Souza (Ufes). 
A mestranda Cynara Ramos Siqueira teve banca com Dra. Priscila de Souza Chisté Leite 
(IFES), Dr. Antonio Donizetti Sgarbi (IFES) e Dr. Rafael Faleiros de Pádua (UFPB). O 
mestrando Nell Adami teve banca com Dr. Aldieris B. A. Caprini, Dr. Davis Moreira Alvim, Dra. 
Fernanda Zanetti Becalli, Dra. Fabiana da Silva Kauark. E a mestranda Sara Abreu que 
defenderá dia 16 de dezembro, terá na banca a Dra. Dilza Côco, Dr. Leonardo Bis dos Santos 
e Dra. Fabiana Kauark. Sem qualquer objeção todas as bancas foram aprovadas. A 
coordenadora então passou para o ponto 3, que consistiu no pedido para que todos os 
professores em mobilidade enviassem seus planos de trabalho para solicitação de portarias de 
mobilidade. A coordenadora disse que vem reforçando o pedido via whatsapp e espera contar 
com o empenho de todos os que precisam enviar esse plano. Não tendo nada mais, passou-se 
ao ponto 4 e a Profa. Dilza Coco apresentou a data de 21 de março como início das atividades 
letivas da pós-graduação e 29 de julho como data de finalização do período 2022/1. Foi 
solicitado que o período entre 27 de janeiro, quando as atividades retornam no campus Vitória, 
e 20 de março seja utilizado prioritariamente para orientações e defesas dos alunos afetados 
pela pandemia e que estão em atraso. Imediatamente após essa discussão foi colocado em 
pauta a realização do VII Sehum. Foi deliberado entre os presentes que a realização do evento 
ocorrerá nos dias 17 e 18 de outubro. A coordenadora ficou responsável por informar ao setor 
responsável pela elaboração do calendário do campus. O ponto 7 foi apresentado antes do 
ponto 6 uma vez que também trata do Sehum. A coordenadora disse que os anais do VI 
Sehum foram contratados junto à Pimenta Cultural, uma vez que apresentou o menor 



orçamento. Passamos então a discutir a possibilidade de admissão e aluno especial nas 
disciplinas. Todos os presentes foram unânimes em não ofertar vagas no período 2022/1, uma 
vez que a próxima turma será a maior já admitida no PPGEH, com 25 mestrandos. Abrir novas 
vagas poderia inviabilizar o trabalho pedagógico. Os presentes então preferiram discutir essa 
possibilidade para o período 2022/2. Após a decisão a coordenadora passou para o ponto 8, 
onde destacou que estava deixando o cargo por motivos pessoais. Por esse motivo colocou a 
necessidade de eleição imediata de nova coordenação, uma vez que há prazos exíguos junto à 
Fapes e a Capes. Foi aberta para a manifestação pública de algum professor ou professora 
que desejasse se candidatar, observados os critérios do regimento interno. O nome do 
professor Leonardo Bis dos Santos foi então sugerido pela atual coordenadora e houve 
consenso entre os pares para que ele assumisse, uma vez que já possui experiência com a 
plataforma sucupira e demais trâmites. O professor Leonardo Bis pediu a palavra, no momento 
que agradeceu a confiança dos presentes e solicitou que o prof. Davis Alvim permanecesse 
como coordenador adjunto. O pedido foi aceito e então decretada pelo conjunto de professores 
que Leonardo Bis dos Santos passaria a ser coordenador e Davis Moreira Alvim coordenador 
adjunto pelos próximos 2 anos, conforme prevê o regulamento interno do PPGEH. A atual 
coordenadora então pediu a palavra para retomar os pontos de pauta, fazendo o registro dos 
trabalhos da comissão de bolsas. Afirmou que foi realizada uma reunião com os bolsistas do 
programa, alertando para os prazos. Disse também que o PPGEH foi contemplado com mais 
uma bolsa, sendo convocada a aluna Ariane do Nascimento, a próxima da lista do edital interno 
01/2021. Nada mais sobre essa comissão a palavra foi concedida ao professor Leonardo Bis 
para que explanasse sobre a comissão do planejamento estratégico. Apresentou dados 
colhidos junto aos professores, que apontam para 12 o número de membros do PPGEH que 
publicaram artigos A1, A2 ou B1 no período entre 2020 e 2021. Alertou ainda para o fato de 
apenas 8 terem atestado para o fato de terem artigos em análise em algum período do extrato 
superior. Apontou também para a necessidade de ampliarmos as publicações em coautoria 
com egressos e discentes. O professor Davis Alvim destacou que o planejamento estratégico 
precisa ser atualizado, uma vez que a publicação de livros L1 é bastante relevante para o 
programa e não está contemplada no plano. Ficou decido que em 2022 o planejamento deveria 
ser atualizado, de acordo com as necessidades do programa. Foi passada a palavra para o 
prof. Aldieris Caprini para apresentação dos trabalhos da comissão de egressos. 
Representando também a prof. Larissy Cotonhoto, destacou as ações de acompanhamento 
dos egressos e apresentou as propostas para 2022. Após foi passada a palavra para os 
professores Robson Malacarne e Daniela Cordovil para que apresentassem os trabalhos da 
comissão de internacionalização. Foi sugerido que incluíssem a possibilidade de adesão à 
Associação Latinoamericana de Sociologia – ALAS e ao Conselho Latinoamericano de 
Ciências Sociais – CLACSO, de maneira que pudéssemos participar de grupos de trabalho e 
outras atividades com pesquisadores internacionais. Ao final a coordenadora do PPGEH 
destacou necessidade de renovação das portarias das comissões. Perguntou se alguém 
gostaria de sair ou de entrar em alguma comissão, mas todos disseram que gostariam de 
permanecer nas mesmas. A profa. Dilza Coco então destacou a necessidade de criação de 
uma nova comissão para estruturar o pós-doutorado no PPGEH. Ficou decidido que essa 
comissão será composta pelos professores Dilza Côco, Priscila Chisté, Davis Alvim e Letícia 
Carvalho. O professor Davis Moreira solicitou que a portaria de designação da comissão do 
processo seletivo fosse prorrogada, uma vez que está estabelecida até o dia 31 de dezembro e 
haverá tarefas a serem cumpridas nos primeiros meses de 2022. A coordenadora assumiu a 
tarefa e vai solicitar a alteração da portaria. O professor Davis Alvim também destacou a 
necessidade de emissão de portaria para atuar como editor setorial da revista Debates, da qual 
o PPGEH é parceiro juntamente com o Educimat. A professora Dilza Coco também assumiu a 
tarefa de solicitar essa portaria para os professores Davis Alvim e Robson Malacarne, titular e 
suplente respectivamente na revista Debates. Aprovadas todas as deliberações o professor 
Davis Alvim passou a expor o andamento do processo seletivo. Disse que está na fase de 
responder recursos da etapa de currículo e organizando as entrevistas. Explicou que este ano 
o intervalo entre uma entrevista e outra será de 1 hora para evitar atrasos e possíveis recursos 



futuros. Esgotados todos os pontos de pauta a professora Dilza Coco pediu a palavra para a 
apresentar como informes gerais o pedido de desligamento da professora Kátia Gonçalves 
Castor, alegando doença na família. Ficou acertado que a mesma vai concluir suas orientações 
e se desligar após a sua última defesa. A palavra ficou aberta para que outros professores 
pudessem se manifestar. Nada a mais tendo sido dito a coordenadora perguntou se mais 
alguém desejava se manifestar e na ausência de novos pontos de pauta encerrou a reunião às 
10h48 e eu, Leonardo Bis dos Santos, lavrei esta ata e submetida à assinatura dos presentes.  

Nome Assinatura 
Dr Diemerson Saquetto  

Dra Dilza Côco  

Dr. Aldieris Caprini  

Dr. Robson Malacarne  

Dr. Davis Moreira Alvim  

Dra. Daniela Cordovil  

Dr. Elieser Toretta Zen  

Dra. Larissy Alves Cotonhoto  

Dr. Leonardo Bis dos Santos  

Dra. Letícia Queiroz de Carvalho   

Dr. Marcelo Durão  

Dra. Priscila de Souza Chisté Leite  

Dra. Sabrine Lino Pinto  

Mestranda: Jéssica Stein  
 


